
右图 ： 现场展出的亚洲文会上海

博物院曾经的代表性藏品。

本报记者 袁婧摄

上海国资“12条”全力打响“四大品牌”
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■ 由上海科技馆、 上海博物

馆、上海市历史博物馆（上海革命

历史博物馆）联合推出的“世纪典

藏———上海博物溯源”特展在上海

市历史博物馆免费展出。百余件原

亚洲文会上海博物院旧藏的自然

史和人类学、考古学、艺术类藏品

以及古代艺术品，将带你探寻中国

博物馆的早期发展，挖掘上海深厚

的文化底蕴
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坚定不移推动中欧关系行稳致远
双方要牢牢把握中欧全面战略伙伴关系正确方向，

继续推进和平、增长、改革、文明四大伙伴关系建设

习近平会见欧洲理事会主席图斯克欧盟委员会主席容克

新华社北京 7 月 16 日电 （记者

刘华） 国家主席习近平 16 日在钓鱼

台国宾馆会见来华出席第二十次中国

欧盟领导人会晤的欧洲理事会主席图

斯克和欧盟委员会主席容克。

习近平指出， 中国和欧盟同为世

界和平的建设者 、 全球发展的贡献

者、 国际秩序的维护者。 中方愿在相

互尊重、 公平正义、 合作共赢的基础

上， 同欧方共同努力， 推动中欧全面

战略伙伴关系百尺竿头更进一步， 促

进双方经济社会发展和民众福祉。

习近平强调， 中国一贯将欧盟视

为一支有利于国际格局稳定发展的重

要力量。 茛 下转第三版
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新华社北
京 7 月 16 日
电 （ 记 者 刘
华） 国家主席

习近平 16 日

在钓鱼台国宾

馆会见世界银

行行长金墉。

习近平指

出， 中国同世

界银行有着长

期 良 好 的 合

作。 我们赞赏

世界银行积极

支持 “一带一

路” 倡议， 以

及近年来大力

推进增资和股

权改革， 提高

包括中国在内

新兴市场国家

和发展中国家

代表性和发言

权。 世界银行

是维护多边主

义和经济全球

化 的 重 要 力

量。 中方愿深

化同世界银行

的全球发展伙

伴关系， 促进

贸易和投资自

由化便利化 ，

共同推动全球

减贫和可持续

发展， 维护开

放 型 世 界 经

济， 建设人类

命运共同体。

习近平强

调， 当今世界

是 一 个 地 球

村。 尽管单边

主义、 保护主

义不断有新的

表 现 ， 但 各

国利益交融 、

命 运 与 共 、

经济全球化不可逆转 ， 合作共

赢是大势所趋 。 中国的发展得

益于经济全球化和贸易自由化，

同时也为全球经济增长作出了

重要贡献 。 我们反对针对中国

的那些不实指责 ， 将坚定维护

自身合理利益 。 作为负责任大

国和现行国际体系的建设者和

贡献者 ， 中国将坚定不移支持

完善多边贸易体制 ， 推动贸易

和投资自由化便利化 ， 致力于

同各方一道， 做大合作的蛋糕，

实现互利共赢 。 我们提出 “一

带一路 ” 倡议 ， 就是要在国际

规则基础上 ， 通过共商共建共

享 ， 促进国际发展合作 。 中方

愿加强同世界银行在 “一带一

路” 框架下合作。
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新华社北京
7 月 16 日 电
（记者刘华 ） 国

家 主 席 习 近 平

16 日在钓鱼台

国宾馆会见联合

国教科文组织总

干事阿祖莱。

习近平欢迎

阿祖莱总干事首

次访华。 习近平

指 出 ， 当 今 世

界， 各国人民前

途命运越来越紧

密相联。 人类文

明 是 多 元 并 存

的。 进入新时代

的中国， 我们一

方面坚持文化自

信， 大力发展教

育、 科技、 文化

事业， 提高文明

素质， 一方面秉

持 “世界大同”、

和合共生的传统

理念， 主张各国

文化相互尊重 ，

交流互鉴。 中国

提 出 “一 带 一

路” 倡议， 既要

促进共同发展 ，

也要促进民心相

通。 中国愿为促

进世界文明对话

和人类发展进步

作出更大贡献。

习 近 平 强

调， 联合国教科

文组织作为全球

最大的智力合作

组织， 可以为构

建人类命运共同

体 发 挥 重 要 作

用。 中国同联合

国教科文组织的

关系持续稳定发

展， 这有利于世

界和平与繁荣 。

中方重视联合国教科文组织， 坚定

支持联合国教科文组织在促进世界

发展中发挥的重要作用， 愿深化双

方合作， 共同造福世界各国人民，

特别是助力发展中国家教育 、 科

技、 文化事业进步。

阿祖莱表示， 当今世界， 孤立

主义、 单边主义抬头。 国际社会应

开放包容， 坚持多边主义、 坚持对

话交流， 这也是全球治理的重要内

容。 联合国教科文组织感谢中国的

坚定支持， 高度评价双方合作， 赞

赏中方致力于多边主义。 联合国教

科文组织同中方理念高度契合， 赞

同习近平主席提出的构建人类命运

共同体主张， 愿积极参与 “一带一

路” 合作， 为世界和平、 安全与合

作作出贡献。

杨洁篪、 王毅等参加会见。

市人大常委会第五次会议24日召开
将首次审议住宅物业管理规定修正案草案 殷一璀主持主任会议

本报讯 （通讯员陈高勇 记者祝
越） 市人大常委会昨天举行第八次主

任会议， 决定市十五届人大常委会第

五次会议于本月 24 日至 27 日召开 ，

将对 《上海市住宅物业管理规定修正

案 （草案）》 进行首次审议。 市人大常

委会主任殷一璀主持会议。
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丽江乌骨鸡飞进上海“菜篮子”
上海援滇干部心系当地百姓，力促优质农产品入沪———

在杨浦商贸集团下属的 30 多家国

有菜市场里， 一款来自云南丽江的纯

土鸡近日得到了沪上消费者的青睐 。

短短十多天内两次从原产地进货， 很

快又销售一空。 这款味美的土鸡， 名

叫他留乌骨鸡， 名字有些陌生， 但它

却是丽江市唯一登上国家级畜禽保护

名录的优质畜禽品种， 产自和杨浦区

结对的丽江永胜县。

在当地， 他留乌骨鸡不仅家喻户

晓， 而且几乎家家都养。 作为精准扶

贫的重要载体， 这条产业链上， 承载

着永胜县建档立卡贫困户 4000 多户

1 万多人的 “脱贫梦”。 吴秀龙， 是该

项目的领路人。 自 2014 年牵头成立永

胜杰利农产品有限公司以来， 他带着

当地老百姓在他留乌骨鸡产业上干得

风生水起。 可就在不久前， 一场 “滞

销危机” 让吴秀龙夜不能寐。 “幸好

去年底丽江被列入了沪滇扶贫协作对

口帮扶州市之一， 并和上海杨浦区形

成对口帮扶协作关系， 让我们搭上了

对口帮扶的 ‘直通车’， 当地的乌骨鸡

才能在短短数月间实现从 ‘滞销’ 到

‘脱销’ 的大转变。” 吴秀龙说。

“突围”滞销困局

永胜县大安乡梓里村的村民文金

友， 是村子里养殖乌骨鸡规模最大的，

几百羽乌骨鸡， 放养在 34 亩山林里，

喝的是山泉来水 ， 吃的是天然谷物 。

以他名字命名的永胜县金友种养专业

合作社， 通过从杰利公司领取鸡苗发

放给养殖户， 经他们养殖后， 再按照

收购协议向养殖户回购并交由杰利公

司进行销售， 短短三四年已从起步时

的 5 户建档立卡贫困户参与发展至如

今的近乎全村全覆盖 。 从 2016 年到

2017 年， 杰利公司共向永胜县的建档

立卡贫困户 1 万多人发放了 34 万羽鸡

苗。 光是文金友家的乌骨鸡， 2016 年

就卖了 800 多羽， 收入达到 5 万多元。

可从去年开始， 杰利公司的收购数量

却骤然下滑 ， 文金友家的鸡只卖出

200 多羽。
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■“全力帮助对口地区打赢打好脱贫攻坚战”系列报道④

■本报记者 王星
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本报讯 上海

政务服务 “一网通

办” 推进会暨政务

公开与 “互联网+

政务服务” 领导小

组会议昨天召开 。

市委副书记、 市长

应勇指出， 要深入

贯彻落实党的十九

大精神和习近平

新时代中国特色

社会主义思想以

及习近平网络强

国战略思想 ， 按

照党中央 、 国务

院深入开展 “互联

网+政务服务 ” 的

要求， 以及市委全

力打响上海 “一网

通办” 政务服务品

牌的部署 ， 推进

政府刀刃向内的

自我革命 ， 加快

转 变 政 府 职 能 ，

进一步优化营商

环境 ， 提升上海

城市能级和核心竞

争力， 努力让群众

和企业到政府办

事像 “网购” 一样

方便。

副市长时光辉

主持会议。 市政府

办公厅通报了 “一

网通办” 工作进展

情况， 并部署下半

年重点工作。 市审

改办 、 市公安局 、

浦东新区、 徐汇区

作了交流发言。
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本报讯 市

委副书记、 市长

应勇昨天主持召

开市政府常务会

议 ， 研 究 深 化

“放管服” 改革，

推进行政审批中

介服务标准化建

设工作； 部署加

快本市体育产业

创新发展； 部署

实施本市助力对

口地区打赢脱贫

攻坚战三年行动

计划等。

近年来， 本

市持续推进行政

审批中介服务改

革， 优化营商环

境， 已累计取消

中 介 服 务 272

项 ， 优 化 简 化

118 项 。 同时 ，

大力推进中介服

务机构与政府部

门脱钩改制， 不

断深化中介服务

评估评审改革 。

为进一步规范中

介服务行为、 促

进中介服务市场

健康发展， 本市

有关部门制定了

《上海市推进行

政审批中介服务

标准化建设若干

意见 》， 拟在全

国率先开展行政

审批中介服务标

准化建设。
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“丽品入沪”，暖胃更暖心
不过短短数月， “丽江乌骨鸡” 便在新到任的上海援

滇干部帮助下实现了 “大翻身”。 其实， 类似 “养在深闺

人未识” 的优质农产品， 在上海对口帮扶的各个地区比比

皆是。 让人倍感欣慰的是， 近年来， 上海市民已经越来越

容易买到这些可能是第一次听说的优质农产品。

在上海干部们的持续助力下， 不仅让菜场、 商超里平

添了不少 “新鲜抢手货”， 一些特色农产品甚至直接展销

到了市民的家门口。 这些农产品， 见证了一户户正在脱贫

致富的当地家庭的努力， 也饱含着他们对上海最真挚的回

馈与感谢。 真心希望未来能看到上海干部把越来越多的对

口地区优质农产品带入上海市场， 那样， 离合力打赢脱贫

攻坚战， 便又更近了一步。

急着吞下“知识胶囊”，可能错过辽阔文学风景
海量信息推送往往“窄化”过剩，学者提醒，高质量阅读离不开文本细品

在知识获取愈发便捷、 资讯不断

更新的当下， 信息显得过剩乃至造成

超载； 不少自媒体推送的所谓 “海量”

信息， 往往只是 “窄化” 资讯。 其中，

一些打着解读经典旗号的网络平台 ，

邀请名人或作家将畅销书、 名著浓缩

成十分钟付费产品， 提供便于速食的

“知识胶囊” ———阅读这件事看上去真

的 “唾手可得” 吗？

在华东师范大学举行的一个出版

论坛上 ， 有学者和出版界人士表示 ，

读书的乐趣并非取巧走捷径， 人文经

典阅读不能光记住一套套的理论、 范

式、 术语， 却忽略了对文本本身的细

腻感悟与贯通。 “文学阅读生活， 绝

非一时一地、 一蹴而就之事， 绝无代

劳的可能， 只能自己亲力亲为。” 在南

京大学英文系副教授但汉松看来， 高

质量阅读是旷日持久的修行， 是充满

发现的探索奇旅， 有时甚至如攻城战

役般艰难。 一些经过加工的付费阅读

产品或许节省了时间成本， 但难逃碎

片化、 扁平化、 流行化的窠臼， 容易

让人错过经典中的动人风景。

面对海量信息， 学习做
一名“经过训练”的读者

“如今， 每天产生的文字产品几

乎是海量， 铺天盖地， 可能花一辈子

也读不完。” 作家韩少功说， 书本知识

有限， 而现在更多知识涌现活跃在课

堂之外。 中国编辑学会会长郝振省对

此有同感： 一些年轻人在阅读视野上

存在明显的欠缺， “身处互联网时代，

面对海量信息， 光是掠影式浅阅读远

远不够。 能够引发读者思考的深度阅

读， 与研究学习、 探索辨析、 欣赏品

鉴等密切相关， 是高质量阅读的核心

指标”。

对此， 作家们往往采取截然不同

的阅读方式， 以接近深读状态。 比如，

王安忆每天浏览十万字不在话下， 笑

谈自己 “泡在文字里才能喂饱”； 毕飞

宇则以 “把玩古董” 的心态细读作品

妙处， 好的作品一下午品读四五页心

里就 “美得不行”。 清华大学教授、 作

家格非直言， “开卷有益” 并非任何

时候都奏效， 读得越多， 更应提升分

析与思辨能力， 学会摆脱被海量信息

奴役。 他享受做一名 “训练有素” 的

读者， “善于当读者， 是第一重要的。

阅读的隐秘与快乐无法舍弃， 它能照

进日常生活， 有种冷静的光芒。 如果

要我在阅读与写作中割舍掉一项， 我

宁愿放弃后者。”

“我们或许可以天赋异禀地成为

过目不忘的读者， 却无法天生成为洞

若观火的读者。 觉察文字中复杂含混

的意义 ， 感受文本中细腻逶迤的美 ，

都需要后天勤学苦练方可获得。” 但汉

松记得 ， 法国作家梭罗在经典著作

《瓦尔登湖 》 中说过 ， “读书需要训

练， 就如同运动员所接受的训练那样，

而且， 人们差不多要终其一生， 追求

这个目标”。 如果说有的阅读只是为了

简单的功利， 那么真正的阅读 “不是

那种用奢逸麻痹我们、 让更高贵的感

官一直沉睡的阅读， 而是必须踮起脚

尖、 用我们最警觉和清醒的时间去进

行的阅读”。

文学审美教人认真对待生
活，跳出“小我”思索广阔世间

学者们不约而同地谈到， 海量信

息的自媒体时代， 往往推送或抓取的

仅是跟个体兴趣相关的 “窄化” 资讯，

而通过经典人文阅读， 突破资讯隔膜，

读者能走出已知的自我小天地， 多理

解关切他人。 恰如土耳其作家帕慕克

曾宣称， 通过阅读小说， 他在年轻的

时候学会了认真对待生活。
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记者手记

永胜县的养殖户在为乌骨鸡喂食。

（上海援滇干部联络组供图）

43℃机舱内干活，跟桑拿房汗蒸一样
■ “飞机医生”白天在热浪中迎送飞机，夜晚再进行深度检查和

保养

打造千亿元级名品名企， 形成十家以上具有国际竞争力的企业

■夏日走转改·洒汗暑运①


